Die österreichische Ecke

Im Herbst des vergangenen Jahres beging die Österreichische Haiku Gesellschaft (ÖHG) ihr fünfjähriges Jubiläum. Gefeiert wurde im Rahmen einer Ausstellung von Verena Prandstätter und Ernst Zdrahal in den Räumen des KUNSTRAUMs (Ringstraßen-Galerien Wien). Mit inzwischen etwa 50 Mitgliedern versucht die ÖHG das Haiku und seine verwandten Lyrikformen in unserem südlichen Nachbarland zu verbreiten. Neben der Organisation und Durchführung von Lesungen, Buchvorstellungen und Haiku-Seminaren gehört auch die Herausgabe der Lotosblüte zur Arbeit des Vorstandes um Petra Sela. Einmal im Jahr erscheint diese Publikation und fasst die Aktivitäten der ÖHG zusammen. Gleichzeitig gibt sie den eigenen Mitgliedern, aber auch den Mitgliedern der DHG, die Möglichkeit unter einer Themenvorgabe Texte zu veröffentlichen. Die Lotosblüte 2015 wurde im November im KUNSTRAUM vorgestellt. Der Schwerpunkt der Ausgabe liegt nach Worten von Petra Sela im "Brückenschlagen". Diverse Artikel (u.a. von Klaus-Dieter Wirth und Claudia Brefeld) schlagen eine Brücke zwischen klassischer Haiku-Dichtung der alten Meister zum modernen Gendai-Haiku. Traude Veran und Sylvia Bacher greifen in ihrer neuen Rubrik "Kennen Sie ...?" den Brief von Rainer Maria Rilke auf, in dem er seine Entdeckung der Hai-Kais beschrieb, und berichten über die Haiku der Dichter Yvan Goll (1891 - 1950) und Gunter Falk (1942 - 1983). Den Mittelpunkt der Ausgabe bilden die Lesertexte (Haiku, Haibun und Haiga) zu den Themen Reisen, Klimawandel, Im Jahreslauf, Kleidung, Flucht und Zwischen Himmel und Erde. Dazu gibt es noch einen Einblick in die Ergebnisse des Haiku-Seminars 2015 in Bad Tatzmannsdorf (Burgenland). Abgerundet wird die 80-seitige Broschur durch ein Interview mit Kyoko Adaniya-Holm, Buchbesprechungen und Artikel über asiatische Kultur.

Die Lotosblüte 2015 (ISBN 978-3-9503584-4-5) ist über die ÖHG zu beziehen. Auf ihrer Homepage hat die ÖHG schon die Ausschreibung für die Lotosblüte 2016 veröffentlicht. Mitglieder der DHG können vom 01. – 20. August 2016 Texte (Haiku, Haibun, etc.) zu den Themen Schnee, Zeit, Elemente, Bäume, Farben und Luft einsenden. Texte zu anderen Themen können auch eingesandt werden, jedoch werden Texte von Mitgliedern bevorzugt veröffentlicht. Folgende Texte wurden mit freundlicher Genehmigung der ÖHG der Lotosblüte 2015 entnommen:

er liest im Stadtplan lächelnd schiebt sie den Rollstuhl

Traude Veran

schulkinder malen wunderblumen an die wand der regen gießt sie

Petra Sela

Whiskey on the rocks mit Gletschereis wie lange noch?

Paul Dinter

Der Gebirgsbach – Ausgetrocknet, stumm stehen die Kühe davor

Herta Danzer

kleiderspende für die flüchtlinge – die taschen geleert

Sylvia Bacher